

Conjoncture 1er semestre 2017

Les belles performances de l'industrie du bois

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Hausse de la production des bois débités et amélioration des ventes locales dans les unités de sciage, de placage et de contreplaqués, le secteur forestier se présente, plus que jamais, comme une alternative aux contre-performances enregistrées par l'industrie pétrolière au 1er semestre 2017.

D'APRÈS les dernières notes de conjoncture de la direction générale de l'Economie et de la politique fiscale, l'exploitation forestière s'est caractérisée par une légère baisse de la production des grumes de 0,7%, pour un volume de 757 101 m3, attribuable à un renforcement de la législation sur

l'exploitation des bois divers. Cependant, les ventes de bois aux industries locales ont progressé de 14% à 262 560 m3, en liaison avec la forte demande des industries ne disposant pas de permis forestiers. D'une manière globale, les industries de transformation du bois ont connu un raffermissement de leur activité. Ainsi, la production des bois débités a progressé de 11,4% pour atteindre 407 325 m3, en raison d'un meilleur approvisionnement en grumes et du renforcement du tissu industriel. De même, les ventes locales sont en amélioration de 14,6%, pour s'afficher à 21 977 m3, tirées par la fermeté de la demande locale. A l'inverse, les exportations en volume ont enregistré un léger repli (-0,7%), du fait de la contraction de la demande



Photo : D.R

Amélioration des ventes locales dans les unités de sciage.

internationale en placage. S'agissant des unités de sciage, le premier semestre 2017 s'est soldé par des résultats globalement positifs. Ainsi, la production de sciage a progressé de 14,7% pour se situer à 247 667m3, du fait d'un meilleur approvisionnement des unités de transformation en grumes. De même, les exportations ont bénéficié d'une demande soutenue sur le marché extérieur des bois tropicaux pour atteindre 206 684 m3, soit une hausse de 7,7%. Par contre, les ventes locales se sont repliées de 31,5%. Le segment placage a enregistré des résultats mitigés au premier semestre 2017. La production est restée stable pendant que les exportations ont chuté de 17,5% à 83 121 m3, du fait de la faiblesse de la demande des clients asiatiques et européens. Cependant, les ventes locales ont explosé au cours du premier semestre pour se situer à 7 589 m3. Au niveau de la branche de fabrication de contreplaqué, les 6 premiers mois de l'année ont marqué la poursuite de l'amélioration des performances industrielle et commerciale. En effet, la production a augmenté de 35,8% à 37 909 m3, en liaison avec l'accélération du rythme d'approvisionnement en grumes des principales unités de transformation. Sur le plan commercial, les ventes de contreplaqué au niveau local et à l'étranger ont connu la même tendance, soutenues par la vigueur de la demande, atteignant ainsi 3 275 m3 et 26 981 m3 respectivement.

Le caoutchouc se vend bien

MSM
Libreville/Gabon

LA filière caoutchouc naturel a connu un regain d'activité au cours du premier semestre 2017. En effet, la production de caoutchouc naturel en fonds de tasse a augmenté de 4,9%, pour se situer à 12 363 tonnes. De

même, l'usinage du caoutchouc en granulés de 50 kg a crû de 13,1%, suite à la reprise de l'usine après les travaux de réhabilitation de l'outil de production. Sur le plan commercial, les exportations de granulés ont enregistré une amélioration de 22,6%, induisant ainsi une forte hausse du chiffre d'affaires (+106,4%) qui s'est situé à 8,6 milliards de FCFA.

L'huile de palme poursuit sur sa lancée

MSM
Libreville/Gabon

L'ACTIVITÉ de la filière de l'huile de palme brute a enregistré de bonnes performances industrielles et commerciales, suite à la mise en exploitation des plantations d'Awala et Mouila. Ainsi, la production de l'huile de palme brute

s'est établie à 8 866 tonnes à la fin juin 2017. Sur le plan commercial, les ventes locales et les exportations ont atteint, respectivement, 6 729 tonnes et 3 037 tonnes, pour un chiffre d'affaires de 5,4 milliards de FCFA. Les plantations ont nécessité un effectif de 9 473 agents (permanents et temporaires), représentant une masse salariale de 6,3 milliards de FCFA.

Résultats mitigés pour l'élevage bovin

MSM
Libreville/Gabon

LE cheptel du ranch Nyanga a augmenté de 12% sur les six premiers mois, pour atteindre 5 514 têtes contre 4 922 têtes, à la même période en 2016, sous l'effet conjugué des importations de veaux en début d'année et de l'accroissement des

naissances. Cependant, les ventes se sont repliées de 1,5% à 36,9 tonnes, du fait de la diminution du nombre de bêtes mises à l'abattage. En conséquence, le chiffre d'affaires s'est contracté de 3,6% à 158 millions de francs CFA. Avec des effectifs quasiment stables, la masse salariale a augmenté de 28,8%, du fait du changement de catégories de certains agents.

MINISTÈRE DE L'ECONOMIE, DE LA PROSPECTIVE ET DE LA PROGRAMMATION DU DEVELOPPEMENT DURABLE
SECRETARIAT GENERAL
DIRECTION GENERALE DES DOUANES ET DROITS INDIRECTS

N° 00 487 /MEPPDD/SG/DGDDI

COMMUNIQUE

Le Directeur général des Douanes et Droits indirects (DGDDI) porte à la connaissance des opérateurs économiques, que suite à la mise en place d'un bulletin de liquidation de la Taxe communautaire d'intégration (TCI) distinct de celui des autres droits et taxes afférents aux déclarations en douane, son acquittement s'effectuera désormais par un versement sur un des comptes bancaires de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (CEMAC) ouvert dans un des établissements suivants :

- Union gabonaise de Banque (UGB-Groupe Attijariwafa) ;
- United Bank of Africa (UBA) ;
- BGF Bank.

Les relevés d'identité bancaire (RIB) desdits comptes sont disponibles auprès du siège de la CEMAC (ISTA), du cabinet du DGDDI et des directeurs régionaux des douanes.

Les usagers du service des douanes, notamment ceux accusant des arriérés, sont donc invités à se conformer à cette nouvelle procédure de recouvrement de la TCI.

Fait à Libreville, le 10 NOV. 2017

Le Directeur général
Raymond OKONGO

Direction générale des Douanes et Droits indirects, Z.I. d'Okonji, B.P. 40 Libreville
raymond.okongo@gabon.gouv.g